
Protokoll über die öffentliche Ortschaftsratsitzung vom 10.03.2025 

Beginn: 20.00 Uhr 

Ende:  21.20 Uhr 

 

Protokollführer: Alexander Buhl 

 

Anwesende Ortschaftsräte: 

Margaretha Schleuter 

Anne Storm 

Nadja Stammerjohann 

Martin Wochner 

Alexander Buhl 

Markus Klatt 

Udo Pelkner 

 

Anwesende Gemeinderäte: 

Tobias Feindler 

 

Entschuldigt abwesend: 

Karl-Hermann Rist 

Niklas Petermann 

 

Gäste: Philipp Feldschmid (Turnverein Wahlwies) 

 

Besucher: 1 Besucherin 

 

 

1. Projekt Übungsturm (Philipp Feldschmid) 

1.1 Der Turnverein Wahlwies hat eine gut besuchte Mountain-Bike-Gruppe. In der 

Vergangenheit wurde bereits in Zusammenarbeit mit OV Udo Pelkner ein Landekissen für 

Übungssprünge mit Förderung des Sportbundes erworben. Dieses lagert in der Roßberghalle 

und wird zur Nutzung nahe der Feuerwehr regelmäßig aufgebaut. Um die 

Übungsmöglichkeiten auszuweiten und die Attraktivität hoch zu halten soll das Landekissen 

um einen Übungsturm ergänzt werden. Dieser ist der Startpunkt für den Anlauf zur 

Sprungrampe. Weiter soll der Turm geeignet sein, um darauf Übungen der Feuerwehr 

abhalten zu können. Bei einer Projektgröße bis max. 20.000,-€ netto ist eine Förderung über 

das Regionalbudget in Höhe von 80% möglich. Dabei ist es möglich ehrenamtlich geleistete 

Arbeitsstunden mit 15,-€ anzusetzen. Die Ausrichtung der Rampe soll zum neuen Festplatz 

sein, wobei das Startplateau über die bestehende Lagerhütte angebracht wird. Das 

Stadtbauamt klärt aktuell baurechtliche Vorgaben. OV Alexander Buhl wird den Förderantrag 

einreichen. Der Übungsleiter der Mountainbike-Gruppe im Turnverein Wahlwies, Philipp 



Feldschmid (Landschaftsarchitekt der Stadt Radolfzell), stellt die Umsetzung des Projekts 

anhand Skizzen und Schaubilder vor. 

1.2 Im Anschluss an die Vorstellung des aktuellen Projekst geht Philipp Feldschmid auf eine 

Idee für die Zukunft ein. Er ist Planer für zwei Pumptracks in Baiersbronn und Radolfzell und 

zeigt dazu ein Videobeitrag des Bayrischen Rundfunks. Gerne möchte er einen Pumptrack in 

Wahlwies, eventuell in die Bereiche Junior & Senior aufgeteilt, als Planer begleiten. 

Anne Storm berichtet von einem mobilen Pumptrack auf dem Benediktiner Platz in 

Konstanz, welcher so gut angenommen wird sodass er zur dauerhaften Einrichtungen 

geworden ist. Der Ortschaftsrat steht dem Thema wohlwollend gegenüber und möchte im 

Rahmen einer Bürger-/Jugendbeteiligung das Projekt angehen. 

 

2. Aktuelle Bauanträge und Mitteilungen 

2.1 Die Fasnet 2025 war lang und schön und ist in Wahlwies friedlich verlaufen. Der 

Feuerwehr gilt besonderer Dank für die Absicherung des Kinderumzugs am Fasnet-Dienstag 

mit zwei Autos im Einsatz. 

2.2 Die Eschenbühlhütte erhält diese Woche einen neuen Schotterbelag auf den befestigten 

Wegen. Für die Pflege des Streuobsts wird ein neuer Pächter gesucht. 

2.3 Das Ordnungsamt erwirbt nun die zweite mobile Radarstation. Dadurch wird auch eine 

Geschwindigkeitsüberwachung häufiger in Wahlwies möglich sein. Die Mitglieder des 

Ortschaftsrats werden rechtzeitig im Voraus gewarnt. 

2.4 Das Nutzungskonzept für den Stadtwald soll im Gemeinderat verabschiedet werden. 

Darin sind 3% Stilllegung und 1% für Habitatgruppen zur Generierung von Ökopunkten 

vorgesehen. 

2.5 In der Kernstand und Hindelwangen sollen vier Carsharing-Angebote entstehen. 

Wahlwies ist bereits mit einem Standort am PKD-Dorfladen vertreten. 

2.6 Die Fidel Dreher GmbH möchte am Franz-Ziwey-Ring 12 im Industriegebiet Hardt ein 

Containerlager errichten. Der Ortschaftsrat hat keine Einwände gegen das Vorhaben. 

2.7 Die beiden Ablauf-Schächte in der Mühlengasse wurden gespült und sollten auch bei 

starkem Regen wieder gut funktionieren. 

 

3. Offene Punkte des Ortschaftsrats 

3.1 Markus Klatt merkt an, dass der Straßenumzug am Rosenmontag nicht ausreichend 

abgesichert war. Das Ordnungsamt arbeitet bereits an verschärften Vorgaben für die 

Sicherheit an öffentlichen Veranstaltungen. 

3.2 Tobias Feindler weist auf die schwierige Parksituation auf der Leonhardstraße hin. 

Abgestellte Fahrzeuge auf der Kuppe des Adlerbuckels und in der darauffolgenden langen 

Kurve im oberen Anschluss sorgen für gefährliche Situationen. 

3.3 Nadja Stammerjohann berichtet auch von häufigem unrechtmäßigem Parken auf 

Gehwegen. 

3.4 Anne Storm bestätigt das angesprochene Problem. In der Friedhofstraße konnte in der 

Vergangenheit eine Lösung mit Hilfe einer Ansprache der Verursacher durch das 

Ordnungsamt gelöst werden. Zum Thema Flüsterasphalt, welcher im Lärmaktionsplan für 



Wahlwies vorgeschlagen wird, kann Anne von der schwierigen Umsetzung in Radolfzell 

berichten. Die korrekte Bauweise ist nicht leicht in der Umsetzung. 

3.5 Charlie Schleuter benennt weitere Gesprächspartner im Gemeinderat der evangelischen 

Kirche. 

3.6 Martin Wochner berichtet von nicht zulässigen Verbrennungen von Grünschnitt in 

privaten Gärten. Der Hinweis auf das Verbot und die kostenloste Mitnahme von Grünschnitt 

an den Terminen des Abholservice wird im Stockach-Informiert wieder hingewiesen. 

3.7 Udo Pelkner geht davon aus, dass solche Verbrennungen auch dem Ordnungsamt 

gemeldet werden. Er erinnert zudem an die noch nicht ausgeführte Installation der 

Fahrradständer am Rathausvorplatz. Bezüglich schwieriger Parkverhältnisse zeigt er die 

teilweise schwere Passierbarkeit des Maisenbühls insbesondere für Gelenkbusse auf. Für die 

Leonhardstraße fordert er eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf Tempo 30 und die Sperrung 

für Schwerlastverkehr. Mit Hinweis auf die Tagesordnung wünscht er eine Vorverlegung der 

Einwohnerfragestunde. Nach der Gemeindeordnung von Baden-Württemberg sind Besucher 

in ihren Anliegen zu hören (Einwohnerfragestunde), dürfen aber nur in enger Begrenzung 

während der darauffolgenden Beratungen des Ortschaftsrats gehört werden. 

 

4. Offene Punkte der Einwohner/innen 

4.1 Keine Meldungen. 

 

5. Protokolle und Termine 

5.1 Das Protokoll der letzten Ortschaftsratsitzung wurde zur Einsicht vorab versendet, 

ausgelegt und genehmigt. Das bestätigte Protokoll wird auf www.wahlwies.de veröffentlicht. 

5.2 Die Generalversammlung der Feuerwehr Abteilung Wahlwies beginnt am Dienstag, 11. 

März 2025 um 19.30 Uhr. 

5.3 Am gleichen Abend um 19.00 Uhr lädt der Niklausverein Wahlwies e.V. zu seiner 

Mitgliederversammlung in das Winkelstüble. 

5.4 Am 21. März 2025 findet der nächste Mittagstisch für Senioren, organisiert von der 

Nachbarschaftshilfe, im Pfarrgemeindezentrum statt. 

5.5 Das Handharmonika-Orchester lädt ein zum Kirchenkonzert am 06. April 2025 mit Beginn 

um 17.00 Uhr (kath. Kirche). 

5.6 Die nächste Ortschaftsratsitzung wird am 07. April 2025 um 20.00 Uhr im Sitzungssaal 

des Rathaus Wahlwies stattfinden. 

5.7 An der Ortschaftsratsitzung am 02. Juni 2025 wird uns Bürgermeisterin Susen Katter 

besuchen. Wir beginnen auf ihren Wunsch hin bereits um 19.00 Uhr die Sitzung. 

 

Weitere Termine sind im Informationskasten am Rathaus und auf www.wahlwies.de 

nachlesbar. 

 

 

 

 



Protokoll gelesen und genehmigt. Wahlwies, den 

 

 

 

 

(Ortsvorsteher)      (Ortschaftsräte) 


